
                        
Fraktionen im Rat der Stadt Herzogenrath 

Rathausplatz 1 
52134 Herzogenrath 

An die Vorsitzenden der Ausschüsse für 
Umwelt und Planung - Herrn   Werner Spiertz                                          Herzogenrath, den 
25.06.2019 
Bildung, Sport und Kultur – Herrn Andreas Schmaelter 
 
Im Hause 
 
Bau einer Eventhalle 
  
Sehr geehrter Herr Spiertz, 
sehr geehrter Herr Schmaelter, 
 
Seit Jahren beklagen wir das städtische Kulturprogramm. Dabei wissen wir sehr wohl, dass der 
Mangel an geeigneten Veranstaltungsstätten eine Reihe von attraktiven Veranstaltungen nicht 
zustande kommen lässt. So stehen für Musik- oder Kabarettveranstaltungen für Teilnehmerzahlen 
über 600, für größere Ausstellungen (z.B. „Körperwelten“ o.ä.) sowie Sport- und Akrobatikevents 
weder Hallen noch sonstige Räume zur Verfügung. Zudem ist die Bühnensituation in den 
vorhandenen Hallen mehr als unbefriedigend (Ausnahme Forum Europaschule).  
Deshalb besteht zumindest mittelfristig die Notwendigkeit, für die Stadt Herzogenrath eine 
„Eventhalle“, etwa wie in Würselen, zu bauen. 
Bekanntlich hat die Fa. Schmetz bzw. Fa. Groz-Beckert die Nadelproduktion am Standort 
Bicherouxstraße eingestellt, so dass zukünftig viele Gebäude und Produktionshallen keine 
Verwendung mehr finden.   
Auch vor dem Hintergrund, zukünftigen Generationen die Erinnerung an den weltweit 
bedeutenden Nadelindustriestandort zu bewahren, könnte möglicherweise zukünftig eine der 
Produktionshallen als Industriedenkmal erhalten und zu einer Eventhalle umgebaut werden. Der 
Standort unmittelbar am Bahnhof wäre geradezu ideal. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Verwaltung wird beauftragt, das Integrierte Handlungskonzept, in das eine Folgenutzung des 
Schmetzgeländes Aufnahme gefunden hat, dahingehend zu ändern, dass möglichst eine der 
Produktionshallen als Industriedenkmal erhalten bleibt und als künftige Eventhalle (nach 
entsprechendem Umbau) dokumentiert wird. Darüber hinaus ist zu prüfen, welche 
Fördermöglichkeiten für eine solche Maßnahme in Frage kommen könnten, um ggf. frühzeitig 
entsprechende Anträge stellen zu können. 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 

Gerhard Neitzke 
Fraktionsvorsitzender 

SPD-Fraktion 

Dieter Gronowski 
Fraktionsvorsitzender 

CDU-Fraktion 
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